



Aujourd'hui devant Dieu

Le chemin où Dieu marche

4^e jour du 2^e mois

« Hénoc, après la naissance de Mathusalem, marcha 300 ans avec Dieu, et il engendra des fils et des filles. »

Genèse 5.22

Lecture : Éphésiens 5.1-7

Il se pourrait que l'idée que vous vous faites de la piété ou de la religiosité ne soit pas la bonne. On s'imagine, même de nos jours, que « la bonne religion » est celle qui nous sépare totalement du monde pour nous jeter dans la réclusion spirituelle la plus radicale. Renoncer à mener une vie normale, comme le fait de fonder une famille, ou renoncer encore à posséder quelques biens matériels, est considéré comme un signe de piété authentique, car il serait contraire à la sainteté exigée par l'Écriture de « tremper » dans le monde. On se souvient que, dès le commencement de l'histoire chrétienne, et notamment durant le Moyen Âge, des hommes et des femmes se retiraient du monde dans des endroits déserts pour y vivre en ermites, passant le plus clair de leur temps, soit à errer d'un désert à l'autre, soit, comme dans des cas plus spectaculaires comme celui de Siméon le Stylite, en passant leurs journées et leurs années assis sur un haut pilier, avec l'intention de contempler Dieu loin du monde! Ces hommes-là ont cependant fait sans tarder l'expérience que le Diable qu'ils fuyaient grimpaît lui aussi sur les piliers et qu'il hantait les recoins les plus éloignés des déserts les plus inhospitaliers...

Hénoc ne fut pas ce genre d'ascète! Pour pouvoir marcher avec Dieu, il ne quitta pas le monde. À bien des égards, Hénoc dut mener une vie semblable à celle de ses contemporains. Il était marié et il engendra des fils et des filles. Bref, il fut un époux et un père de famille comme beaucoup d'autres hommes, sauf dans le fait qu'en dépit de ces similarités, il marcha en la compagnie de Dieu et fut enlevé au ciel. Ses contemporains, eux, menèrent leur vie sans donner le moindre signe de communion avec Dieu, et ils moururent comme meurent les hommes et les bêtes sans Dieu. Hénoc se comporta à bien des égards comme les autres hommes, mais il marcha dans l'intimité de Dieu durant toute sa vie. Nous ne saurons pas marcher avec Dieu dans notre vie quotidienne si nous cherchons à échapper au monde temporel, car le monde présent appartient aussi à Dieu. Il nous y a placés et il veut y être présent à nos côtés, même au sein d'une culture qui ignore et veut tout ignorer de Dieu. On

ne peut pas marcher avec Dieu en contournant le monde et en se mettant à l'abri. Il faut marcher là où il nous a placés, dans le monde présent, avec les droits, mais aussi avec les obligations qu'il nous confie.

Prière

Nous te rendons grâces, ô Seigneur, pour ce monde magnifique que tu as créé et qui reste encore l'objet de ta grâce. Nous te remercions de ce que nous pouvons y vivre et que nous pouvons y marcher avec toi par la foi en notre Seigneur Jésus-Christ. Aide-nous à sentir ta présence dans nos foyers et dans notre travail, à l'école et dans les loisirs. Aide-nous à marcher dans ce monde avec l'Évangile, comme Jésus nous l'a ordonné. Au nom de Jésus. Amen.

Aaron Kayayan, pasteur

Marcher avec Dieu, 31 méditations sur Hénoc et Noé, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))